
烦心事 关注事 突发事

0668892281(移动短信 0.1 元 / 条)

113929(小灵通短信 0.08 元 / 条)

800913

（

联通短信 0.1 元 / 条

）

Email:rx880@sina.com

百姓
热线

3313880

灶具改装

故障频出

专业人士： 液化气

灶改天然气灶须谨慎

晚报讯 （见习记者

邓叶染 李 敏）

几天前
，

家住新区学府花苑的夏女
士到某家电超市购买天然
气灶具

，

营业员把一套液化
气灶具简单改装后卖给了
她

。

没想到
，

这台为她省了
钱的灶具

，

让她在厨房里可
费够了劲儿

。

11

月
29

日
，

夏女士在
家为记者现场操作了这台
频发故障的炉灶

。

记者看
到

，

该炉灶右灶口的开关处
漏气明显

，

泄漏的天然气被
灶火引燃

，

火焰喷射到灶具
外面

，

很是吓人
。

而左灶口
的打火开关根本不管用

，

点
火要用打火机引燃

。

对此
，

市天伦燃气公司
的一名工作人员说

：“

私自
改装的灶具

，

使用时有的是
气体燃烧不充分

，

不仅浪费
天然气

，

还容易产生一氧化
碳

，

造成人员中毒
；

有的容
易回火

，

还有的容易爆燃
、

漏气
，

造成一些安全事故
。”

这名工作人员建议
，

市
民最好不要使用改造气灶

，

使用改造后的灶具不仅易
发事故

，

而且届时生产厂家
和商家也不会对事故负责

。

路上有堆障碍物

司机过往很担忧

读者黄先生来电：

在山城区牟山大道
东段和环城路交叉口西侧的桥上

，

有一堆
长约

4

米宽约
2

米的土石障碍物
，

给来往
车辆造成很大不便

，

特别是在夜间
，

由于没
有夜间警示标志

，

这里就成了一个交通安
全隐患

。

他希望有关部门能及时清理这堆
障碍物

，

还大家一个畅通的交通环境
。

晚报见习记者 郭 坤

小区健身广场

成了自家晒场

山城区读者孙女士来电：

在一些小区
，

部分居民把小区内的公共健身活动广场当
成了自家的晒场

，

把被褥
、

衣物甚至大白
菜

、

萝卜干等都搬到了这里
，

占据了健身器
材和空地

，

这样不仅不雅观
，

也让来锻炼的
居民很无奈

。

晚报记者 柯其其

商店出售爆竹给儿童

孩子玩耍乱扔易伤人

山城区读者孙女士来电：

前日晚上她
带孩子外出买东西时

，

在路上遇到一些儿
童在玩爆竹

，

这些儿童拿着点燃的爆竹乱
扔

，

其中一个爆竹扔在了她家
3

岁的孩子
脚下

，

虽然没有伤到孩子
，

但很响的爆炸声
把她家孩子吓得一直哭闹不止

。

孙女士说
，

她发现很多小商店都出售爆竹
，

专门卖给
儿童玩耍

，

也有人因此被炸伤
。

她希望有关
部门能制止商店违规出售爆竹

。

相关链接：

据山城区消防大队指导员
梁志华介绍

，

因为孩子不清楚爆竹的威力
，

放炮时乱扔
，

很容易炸伤自己和他人
，

儿童
最好在家长陪同下燃放鞭炮

。

同时
，

家长要
教育好孩子

，

燃放鞭炮一定要选择空旷的
地点

，

附近不要有电线
，

不能靠近燃放
，

也
不要将燃放的爆竹乱扔

，

更不要试图重新
燃放熄灭的烟花爆竹

。

晚报记者 柯其其
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电动车使用起来省劲 蓄电池维护起来费心

购买二手电瓶，您悠着点儿

晚报见习记者 李潇潇

电动自行车以其轻便
、

快捷等
特点已经成为许多市民出行的首选
代步工具

，

而它的能量驱动来自于
一组可以充电的蓄电池

（俗称电

瓶）

。

自今年初电动自行车电瓶价格
上涨后

，

二手电瓶市场也开始活跃
起来

。

二手电瓶是否真的物有所值
？

近日
，

记者对我市的二手电瓶市场
现状进行了调查

。

花

２3０

元买来的二手电瓶，只

用了

14

天

小王是鹤壁职业技术学院二年
级的学生

，

近日
，

他向记者反映
，

因
为他的电动自行车电瓶老化不能再
使用

，

身为
“

穷学生
”

的他为图便
宜

，

在新区贸易区一家修电瓶的小
店花

230

元钱买了一组二手电瓶
，

没想到
，

这组电瓶才用了
14

天就再
也充不进电

，

报废了
。 “

买的时候店
家还说能撑上一年

，

结果我去维修
时他却翻脸不认人了

。

我想去工商
部门投诉他

，

可又没有证据
。

心里
真憋气

。 ”

小王无可奈何地告诉记
者

。

二手电瓶鱼龙混杂， 消费者如

雾里看花

记者在调查后发现
，

我市一些
专门经营电瓶修复的小店

，

几乎全
部都另有一项业务

，

就是买卖二手
电瓶

。

这些店老板说
，

他们有专门的
修复机器

，

可以将回收的旧电瓶修
复后作为二手电瓶来卖

，

这些电瓶
充电后电力相当于新电瓶的

80%

，

使用效果不错
，

而且也能继续使用
一年左右

。

记者注意到
，

只从外观上
看

，

这些店经营的二手电瓶大多七
八成新

，

有的经过店主特殊
“

化妆
”

后
，

甚至能像新的一样
，

装进电动自
行车里骑上几圈试试

，

它们的电力
也很足

，

一般消费者很难辨别出好
坏来

。

一个卖二手电瓶的店老板给记
者算了笔账

：“

一组四块的新电瓶市
场上要卖到

600

多元
，

我们这里只
要

200

元左右
，

新电瓶使用寿命最
多也就是两年

，

我们修复过的二手
电瓶也能用一年

，

这样算下来
，

一年
能省

100

多元
。 ”

但是
，

当记者提到要开发票
，

并
把承诺的一年使用期注明时

，

几家
销售二手电瓶的商店都以

“

发票用
完了

”、“

二手货不用开发票
”

等各种
理由拒绝了

。

专业人士提醒， 购买二手电瓶

须谨慎

那么
，

所谓的电瓶修复真的能
令废旧电瓶重现生机吗

？

有
4

年电
动自行车维修经验的王先生告诉
记者

，

一些二手电瓶经营者经常只
是把几十元回收来的废旧电瓶经
过简单修复

，

然后充足电等待顾客
上门

，

一有顾客
，

他们就称自己的
电瓶如何如何好

，

甚至夸下海口
，

而一般消费者是很难用肉眼分辨
出好坏的

。

王先生说
：“

要修复好一块电
瓶

，

除了设备和技术原因外
，

还要看
电瓶本身

，

不是所有的废旧电瓶修
复出来都一样

。

事实上
，

很多回收来
的废旧电瓶都已经是无药可救了

。

另外
，

所谓修复
，

其实只是用强电流
暂时激活电瓶

，

如果是已经被
‘

吃干
榨净

’

的废旧电瓶
，

效果最多只能维
持个十天半月

，

很快就会被
‘

打回原
形

’，

无法使用
。 ”

王先生提醒广大电动自行车用
户

，

买电瓶或是为电瓶做修复最好
到正规经销商或维修店去

，

如果是
买二手电瓶

，

消费者一定要让店主
开具正规发票并注明保修期

，

以便
维护自身权益

。

窨井张口“咬” 伤路人

出事路段归谁管辖成谜

晚报讯（记者 邓少华

见习记者 陈 静）

“

你看
，

我脸上缝了三针的伤口现
在还没好

。

可市政方面和那
家水泥厂都说致我摔伤的
那个窨井不归他们管

。 ”

前
日

，

市民牛女士向记者反
映

，

一个多星期前她掉进一
处敞口窨井后摔伤

，

时至今
日却没有任何方面承担相
应的责任

。

据牛女士讲
，

11

月
23

日
19

时左右
，

她骑自行车
途经位于山城区的同力水
泥厂门前的一条东西走向
道路

，

意外掉进一个
“

张嘴
”

的窨井
，

自行车摔倒后
，

她

的面部
、

胳膊不同程度受
伤

。

事发后
，

她找到同力水
泥厂交涉

，

水泥厂的相关部
门答复说

，

出事的那条路归
市政部门管

。

可她找到市政
部门时

，

市政部门称那条路
也不归他们管

。

就这样
，

两
边谁也不承认是那条路的
管理方

，

几经奔走
，

她至今
也没有得到一个说法

。

就牛女士的遭遇
，

11

月
28

日
，

记者电话采访了
山城区市政管理部门

。

该部
门一位姓段的负责人讲

，

同
力水泥厂门前的道路没有
办理移交手续

，

所以并不归
市政部门管

。

牛女士被摔伤

一事他也不知道
。

记者随后又联系了同
力水泥厂

。

该厂一名负责人
解释说

，

厂门前的道路确实
是水泥厂出钱修的

，

当时是
为方便本单位的职工和车
辆

。

在新区至山城区的快速
通道没有开通前

，

水泥厂一
直负责这条路的绿化

、

维护
等工作

。

快速通道开通后
，

除了本厂车辆外
，

每天都有
大量的社会车辆从这里通
过

，

这条路实际上已经成了
一条公共道路

。

水泥厂就此
和山城区相关部门沟通过

，

协商该条道路的管理权
，

但
没有结果

。

后来
，

水泥厂和

附近的鹿楼村达成协议
，

水
泥厂出钱由村里负责派人
打扫道路卫生

，

但是道路维
护和归属问题仍然没有解
决

。

这名负责人认为
，

不能
因为道路是水泥厂出钱修
的

，

出了事就要来找水泥
厂

。

难道无辜行人摔伤真
的就没有人来负责了吗

？

记
者就此采访了河南明星律
师事务所的余秀青律师

。

余
律师说

，

在此事中市政管理
部门和水泥厂都有一定的
责任

。

虽然道路的产权是水
泥厂

，

但既然现在已经成了
公共道路

，

市政部门就应纳

入管理
，

水泥厂方面也应主
动与市政部门进行沟通

，

不
能让这条道路成为空白地
段

。

余律师建议
，

如果问题
得不到妥善解决

，

牛女士可
将市政和水泥厂两单位同
时告上法庭

。

前日
，

记者在曾导致牛
女士摔伤的路段看到

，

那个
致人受伤的窨井已经被人
盖上了盖子

，

而且盖子周围
还砌了一个大大的水泥包

。

虽然看起来这样能很好地
保护井盖

，

但因为太过凸出
路面

，

行人在路过时如果不
小心

，

仍可能会出现意外
。

“红军不怕远征难，万水

千山只等闲……”

11

月

30

日

上午， 在山城区枫岭公园北

门附近， 一群人在一名男士

的指挥下， 投入地演唱着革

命歌曲。 这些人中有头发花

白的大爷， 有年轻漂亮的女

士， 他们富有激情的演唱吸

引了不少路人停下来跟唱。

据在此演唱的一位女士

介绍， 他们是一群音乐爱好

者， 每周日上午大家都会自

发来到公园，吹拉弹唱，自娱

自乐。 “在这里唱唱歌让人心

情舒畅，充满活力，特别是唱

起那些革命歌曲， 就会想起

过去火红的年代， 也会更加

珍惜现在的美好生活。 ”

晚报见习记者 王飞霞 摄

越唱越快乐

少年拾金不昧

现金完璧归赵

山城区读者王军平来电：

11

月
24

日
，

由于不小心他丢失了
900

元钱
。

幸运的是
这些钱被山城区实验小学

11

岁小学生李
佳豪捡到

，

并当即把钱全部交给老师
。

随
后

，

学校将这些钱完璧归赵
。

王军平非常感
谢李佳豪和山城区实验小学

。

晚报记者 柯其其

超市存包柜

几成“垃圾箱”

新区读者宋女士来电：

目前许多大型
超市都设有自助存包柜

，

可有的人将自助
存包柜当成了

“

垃圾箱
”，

把一些诸如废纸
团

、

空瓶子之类的杂物和垃圾塞进柜子
。

这
种行为不仅影响了公共卫生

，

也极大地影
响了其他购物者正常存包

。

宋女士认为
，

超
市是公共场合

，

购物者应注意自身形象
，

讲
究文明

。

晚报记者 柯其其


